



## Niederschrift über den Arbeitskreis KEiM vom 11. Mai 2017

**Anwesend:** KEiM-Beauftragte der...

**Grundschulen:** GS Fischbach, GS Insel Schütt, GS Georg-Ledebour, Theodor-Billroth-Schule, GS Paniersplatz, GS Sperberschule, Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule, Henry-Dunant-Schule, Friedrich-Hegel-Schule, GS Zerzabelshof, Knauer-Schule, Gebrüder-Grimm-Schule; **Förderzentren:** An der Bärenschänze; **Berufliche Schulen:** B 14; **Mittelschulen:** Mittelschule Neptunweg, Dr.-Theo-Schöller-Schule, Mittelschule Sperberschule, Mittelschule Hummelsteiner Weg, Robert-Bosch-Mittelschule, Scharrer-Mittelschule; **Realschulen:** Peter-Vischer-Schule, Peter-Henlein-Realschule; **Gymnasien:** Sigena-Gymnasium, Pirckheimer-Gymnasium, Johannes-Scharrer-Gymnasium;

**Moderation:** Cordula Jeschor, Rainer Knaupp

**Protokoll:** Cordula Jeschor

### 1. KEiM-Wettbewerb

Auch dieses Jahr haben allen Nürnberger Schulen, für die die Stadt Nürnberg den Sachaufwand trägt, die Möglichkeit sich am KEiM-Wettbewerb zu beteiligen. Hierzu können die Schulen mithilfe eines Bewerbungsbogens eine Dokumentation über ihr diesjähriges Heizenergie-, Strom- und/oder Wassersparprojekt einreichen (KEiM-Kernthemen). Darüber hinaus besteht noch die Möglichkeit, zusätzlich noch ein Projekt zum Thema Abfallvermeidung an Schulen einzureichen (KEiM-Zusatzthema). Abgabetermin ist dieses Jahr der 30.6.2017.

Alle Einreichungen werden wieder von einer Jury begutachtet. Dieses Jahr setzt sich die Jury aus den KEiM-Beauftragten der Robert-Bosch-Mittelschule, des Scharrer-Gymnasiums, der Beruflichen Schule 14, der Grundschule Zerzabelshof und der Grundschule Max-Beckmann zusammen. Ein ganz herzliches Dankeschön gilt diesen KEiM-Beauftragten!

### 2. Pazifikinseln - Letzte Paradiese?!

Als Hauptthema in dem Arbeitskreis haben wir uns mit den Inseln im Pazifik befasst, die heute schon stark durch den Klimawandel und den steigenden Meeresspiegel bedroht sind. Frau Steffi Kornder von der Pazifik-Informationsstelle in Neuendettelsau berichtet hierüber sehr eindrücklich und legte mit vielen Bildern dar, welche Paradiese durch den Klimawandel auch verloren gehen.

Die Pazifik-Informationsstelle hat auch eine Wanderausstellung konzipiert, die durch Schulen ausgeliehen werden kann. Sie ist insbesondere für Schüler/innen der Oberstufe geeignet. Weitere Informationen hierzu finden Sie unter <http://www.pazifik-infostelle.org/publikationen/ausstellen-gen/4162098.html>

Darüber hinaus kann Frau Kornder auch gerne in die Schulen kommen und die Schüler/innen über das Thema informieren (alle Altersstufen). Dies könnte z.B. ein guter Einstieg in ein KEiM-Projekt sein, da hier den Schüler/innen eine Folge des Klimawandels aufgezeigt wird – und um diese zu vermeiden, ist es unbedingt notwendig Energie zu sparen, was dann im Rahmen eines KEiM-Projektes initiiert werden kann....!